

---

La devise: " emparons-nous du sol," doit être le principal article du programme de nos différents gouvernements, non pas en paroles seulement, mais en pratique.

---

### Le P. Hecker

---

Sauf quelques légères réserves, les Etudes religieuses font de grands éloges de l'ouvrage de M. l'abbé Maignen sur l'Américanisme.

Voici le jugement qu'elles portent sur le P. Hecker: " Il fut assurément un homme de zèle et de vertu et qui fit à sa manière, un bien considérable. Mais, vouloir le donner sans restriction aucune, comme " l'idéal du prêtre, le docteur, le grand élu de la Providence, le pionnier universel de l'Eglise, le type de l'apôtre des temps modernes, etc. " c'est abuser par trop de la crédulité du lecteur. "

Un détail qui ne manque pas de signification: La société des Paulistes, après quarante ans d'existence, en 1897, ne comptait que 32 prêtres. A la même date, la congrégation des Rédemptoristes, qui, à l'époque où le P. Hecker en sortit, avait huit maisons aux Etats-Unis, en possédait 33, dont quatorze de langue anglaise.

La comparaison n'est certes pas à l'avantage des premiers.

---

### Un contraste

---

Il est rare, si toutefois la chose arrive quelquefois, de voir les journaux anglais du pays dénigrer leurs collègues, leurs écoles et leurs institutions de charité; cette vilaine besogne est le monopole presque exclusif de journaux canadiens français.

---

### L'action des journaux catholiques

---

L'action des journaux catholiques avant tout, en somme, doit être la même, et invariablement subordonnée à la direction épiscopale.

Cette direction, il faut la demander, lorsque besoin en est.

Autrement le rôle de la presse catholique ne saurait être efficace.